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議 題 

 

・次年度のスケジュールについて 

・その他 

 会議の経過 会議の詳細は別紙のとおり 

会 議 資 料 

・会議次第 

・答申書 

・参考資料「第五次戸田市男女共同参画計画改定版（案）」に

ついての意見募集結果 

・次年度のスケジュールについて 

・とだあんさんぶるプラン～第五次戸田市男女共同参画計画～  
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（会議の経過） 

 発言者        議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

１ 開会 

 

２ 委員長挨拶 

 

３ 答申 

   

 【委員長：答申書を読み上げ、部長へ答申書を手渡す】 

   

４ 部長挨拶 

 

 【部長：挨拶後、公務のため退席】 

 

５ 議事 

次年度のスケジュールについて 

 

これより会議の議長を務めさせていただきます。 

議事が円滑に運びますよう、皆様のご協力をお願いします。 

それでは、本日の議事に入らせていただきます。「議題 次年

度のスケジュールについて」事務局から説明をお願いします。 

 

次年度のスケジュールについて、次の資料を用いて説明 

・次年度のスケジュールについて 

 

 ありがとうございます。来年度以降のスケジュールについて、

説明がありました。ご意見やご質問がありましたら、発言をお願

いします。 

 

 ご意見等がないようですので、ご提案どおりでよろしいでしょ

うか。 

 ありがとうございます。では、スケジュールについては資料の

とおりとし、議事は以上となります。 

その他の事項について事務局からお願いします。 

 

６ その他 

 

あいパル及び事務局にて発行した冊子の紹介 
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・あいパル発行「PALDISE」、「男女共同参画リーフレット」 

 ・事務協発行「つばさ」 

 

PALDISEやリーフレットで紹介しています「よかれと思って言

葉」については、あいパルで呼称したものになります。 

本人に悪気はなく無意識に使った言葉から、相手を傷つけるこ

とがあります。あいパルでは、こうした言葉を「よかれと思って

言葉」と呼称し、自分が言った言葉や自分が言われた言葉を募集

していきます。 

こちらの募集につきましては、ＱＲコードの応募フォームから

応募していただくことになっております。紙媒体での募集も検討

をしておりますので、今後ご案内できればと思っております。 

応募いただいた言葉につきましては、あいパル１階の男女共同

参画情報コーナーで発表を予定しております。期間等につきまし

ても、明確なものを掲載しておりませんので、また改めてご案内

をさせていただければと思います。 

 

続いて、もう１点ご報告があります。 

前回の会議で委員の方から、あいパルは子どもたちが遊びに来

る所だから、子どもたちが相談できる環境作りができたら良いと

いうご意見をいただいたところであり、事務局とあいパルで、ど

のような形であいパルの相談窓口を周知ができるのかを検討し

ました。 

その中で、相談窓口に関する案内文を子どもたちに配る方法も

検討しましたが、子どもたちが家に持ち帰る可能性があるため、

配布という手段は選択肢から外しました。 

まずは、相談窓口を知ってもらうことが肝心となりますので、

男女共同参画情報コーナーの正面パネルに、子どもたちでもわか

るような文章で相談窓口を紹介するポスターを掲示します。 

３月にあいパルフェスタがありますので、それに間に合うよう

に準備を進めていきます。あいパルフェスタでは、男女共同参画

に関する啓発活動は行いませんが、子どもたちに対して、相談窓

口の周知をしっかりやっていきたいと思っております。 

以上、事務局からの報告となります。 

 

 では、まだ少し時間がありますので、皆さまから特に聞いてほ

しいお話がありましたら、ご発言ください。 
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

前にも言いましたが、私たち自身が男女共同参画に関して、勉

強不足というか情報不足なものもあると思いますので、できまし

たら勉強会のようなものができればと思います。委員同士でも、

どこまでの知識や情報が共有されているのかわかりにくい部分

もあります。今回の答申書の裏面では、すごく具体的にわかりや

すく書いてありますので、私たちひとりひとりが誰かに答申内容

を伝えらえるようになれればと思っています。 

それから、他市の取り組みなどを実際に行って勉強させていた

だくチャンスがあるといいなと思いました。 

以前、文京区に行きました。あの当時の委員には刺激になった

と思います。そして新たな視点も開けたと思いますので、取り組

みの仕方も含めて、そういうチャンスをいただけたら良いなと願

っております。以上です。 

 

 勉強会についてお話をいただきました。来年度に検討予定の防

災に関しては、市の防災対策について知る必要があり、説明がな

いと難しい部分があると思います。今回、防災部局の担当には、

委員会にて防災対策について説明してほしい旨を伝えています。

どういった部分を聞きたいのか、概要だけを聞けばいいのか、そ

れとも少し勉強した後に呼んで意見交換会という形がいいのか、

というところも含めて、来年度１回目の会議でやっていければと

思っています。 

続いて、研修につきましては、ユーチューブをはじめとし、オ

ンライン講座が増えている状況です。ここ研修室で皆さんに見て

いただいた後に意見交換を行う方法があると思いますので、今後

検討していきたいと思います。 

 

今の点について、皆さまから何かご意見ございますか。 

それでは、その他のことでも構いませんので、お話がありまし

たらご発言ください。 

 

来年度の１回目は５月を予定しています。また改めて通知させ

ていただきます。 

 

PALDISEにあいパルフェスタが特集されていますので、私たち

のブースがあるのですか。 

 

今回は、あいパルフェスタの中で男女共同参画のブースは設け
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事務局 
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ていないです。その代わり、先ほどお伝えした男女共同参画情報

コーナーにおいて、子どもたちにわかりやすい窓口の周知をしっ

かりしていきたいと思っております。 

 

予定していたのですけれど、無くなったということですか。 

 

元々あいパルフェスタで男女共同参画のブースを出すという

予定はありませんでした。 

例年、事務局から、あいパルフェスタにおける啓発活動を皆さ

んにお知らせし、有志の方にご協力いただいていました。今年か

らは、何の啓発をするのかを具体的にしていきたいと考えてお

り、来年度以降、女性視点からの防災に関する啓発を考えていま

す。 

少し防災について、お話しします。 

私自身、避難所職員をやっておりまして、台風１９号のとき避

難所職員として美女木小学校で避難所を担当していました。地元

の自治会の方々に手伝っていただき、避難所運営自体はスムーズ

にいきましたが、やはり受付の人数がそろっていないとバタバタ

になる場面があります。そういったときに、女性の視点、男女共

同参画の視点や配慮がとっさにできない場合があると感じてい

るところです。 

今回一つやっていこうと思っているところは、そういった運営

する職員のためのリストを作成し、運営に漏れがないようにでき

ればと考えています。例えば、女性用の生理用品を渡すのは、男

性よりも女性の方が渡した方がいいと思います。そうしたことを

リスト化して、避難所職員が実際に運営していくようにすると、

どの職員であっても一定のクオリティでできるのではないかと

考えています。 

 

そのリストというのは、仕事というか役職というか、業務とし

てのリストですか、それとも人材バンク的なリストですか。 

 

避難所運営にあたっての職員マニュアルです。 

 

わかりました。 

 

以前、男女共同参画推進委員会の代表として、戸田市の防災計

画を作る会議に参加していて、その会議でも同じような話が出て
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いました。その会議でも、男女共同参画について議論がありまし

た。会議の中心となる方は、キャリアのある男性になることが多

い傾向にあり、女性への配慮や視点が欠けやすいというのを感じ

ました。会議の場で、回りから信頼の厚い男性が避難所で性暴力

をしていて、その数年後になって問題になったという話をしたと

ころ、避難所で生活している中で、女性が声をあげるのは難しい

から、何らかのマニュアルを用意したいよねという話になったと

思います。 

そこから、避難所ごとにマニュアルを設置して、リーダーシッ

プのある人がいなかったとしても、マニュアルを見て、避難所を

運営できれば安心だよねという話があったと思いますが、市の防

災計画には反映されていますか。 

 

防災計画に入ってきている部分もあります。備蓄品に反映され

ている部分もありますし、避難所の仕切りをしっかり作ろうとい

ったハード面の部分で反映されていることもあります。今回、男

女共同参画の視点からは、地域防災計画で具体的に取り掛かって

いないソフト面の部分に踏み込んでいこうと思っています。 

 

良いと思います。 

そのときの会議は、夜の６時から開始ということもあり、消防

職員、その地域の消防団の方や病院関係者など、男性の参加者が

９割くらいでした。そこに看護師や介護職の方などの女性参加者

が少数いて、その中に私がいる感じでした。その当時、私は子ど

も２人を託児に預けていて、小さい子供を連れて避難すると困る

ことを話したときに、あまり話が通らない感じがすごくありまし

た。皆さん、人を守らなきゃいけないという気持ちで来られてい

る方々なので、話を聞いてくださいますが、見えているものが違

う部分もありましたので、何かを決めるときには、その決める段

階で女性が参加して、男女共同参画の視点が入ると良いと思いま

す。 

 

ありがとうございます。勉強会の話と避難所運営に関して話が

あり、男女共同参画の視点をもっと取り入れるにはどうしたらい

いかということを今後考えていきたいということだと思います。

他にはよろしいでしょうか。では私から一言だけよろしいです

か。 

今、委員の方から、勉強会や防災会議でのご発言などのお話を
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聞いて、男女共同参画に関わっていらっしゃる委員の方々が、こ

の場に参加して市民としてご活躍されているわけですから、ぜひ

どこかで機会を設けて、この場にいる委員の皆さまがどういった

活動を男女共同参画との関わりでなさっていて、どういった考え

をお持ちなのか、きちんとお話を聞く機会があるとうれしいなと

いうふうに思いました。以上です。 

 

あまりお互いのことを知らないですよね。 

 

そうですよね、以前は懇親会などもありましたが、コロナ以降

はやっていないですね。 

 では、これでその他の事項を終わりにし、事務局にお返しいた

します。  

 

７ 閉会 

 

 

 


